

# PEYRIAC-MINERVOIS

#36 BULLETIN D'INFORMATIONS MUNICIPALES

[www.peyriac-minervois.fr](http://www.peyriac-minervois.fr)



## ÉDITO



**L**A période scolaire se termine et annonce l'arrivée des vacances avec le temps des retrouvailles familiales...

Un rendez-vous festif à ne pas manquer : celui du 13 juillet avec notre traditionnel feu d'artifice (*nouvel emplacement : vous êtes attendus derrière le foyer*). Comme les années passées, c'est l'amicale des sapeurs-pompiers qui en assurera l'animation.

La traditionnelle retraite aux flambeaux encadrée par nos élus démarrera du Foyer des Campagnes vers 22h.

Qu'il fait bon vivre à Peyriac ! En effet, c'est le 4 mai que Paulette Mir a fêté ses 100 printemps ; elle a vite été rattrapée par Jenny Baudouy qui, elle, a soufflé ses 102 bougies le 25 mai. Quant à Renée Rascol, elle complètera ce magnifique trio le 13 novembre prochain avec ses 101 ans.

Vive nos centenaires, bon pied bon œil !

Denise Gils

## UNE FIN DE SAISON FESTIVE POUR L'AMICALE LAÏQUE



Samedi 24 juin, l'Amicale Laïque de Peyriac-Minervois a fêté la clôture de sa 94<sup>e</sup> saison.

Pour cet événement, la section « Danse en ligne » animée par Florence a présenté plusieurs danses reflétant une partie du travail de l'année et a invité les spectateurs à se prêter au jeu en organisant une initiation.

L'« Atelier Patchwork » animé par Danielle et l'« Atelier Peinture » animé par William ont également pris part à cette journée en présentant des photos et croquis du travail réalisé avec leurs adhérents ainsi qu'un quiz sur la peinture.

La soirée s'est poursuivie avec « Les Petites Françaises » qui ont animé et fait danser le public le temps de l'apéro offert par l'association avant de laisser place au groupe CALDERA qui a mis l'ambiance durant le repas !

Pour clôturer cette soirée chaleureuse et conviviale, l'Amicale a annoncé les gagnants du quizz et a tiré les gagnants de la tombola.

Tout cela n'aurait pas été possible sans l'aide des bénévoles et le travail du conseil d'administration ainsi que du bureau.

Nous remercions toutes les personnes qui nous ont soutenus et nous encouragent à continuer notre activité !

Nous vous disons à l'année prochaine pour notre 95<sup>e</sup> saison !

La date de l'assemblée générale est arrêtée au vendredi 8 septembre à 18 h suivie d'un apéritif offert par l'Amicale.

Une exposition de peinture et patchwork est prévue au Foyer des Campagnes : vernissage le 29 septembre au soir. Exposition les 30 septembre et 1<sup>er</sup> octobre.



# VIE MUNICIPALE

## INFOS DE LA MUNICIPALITÉ

### Travaux

Depuis de nombreux mois, la municipalité avait mandaté un agent technique de l'ONF pour réaliser un diagnostic sur « l'état de santé » des platanes, place de la Libération. Suite à la casse brutale d'une branche d'un des platanes incendiés il y a plusieurs années, nous avons sécurisé le périmètre en attendant cette expertise. C'est enfin fait ! L'agent a préconisé :

- de tailler toutes les branches de ce platane, car elles présentaient un vrai danger tout en conservant, dans un premier temps, le tronc, en espérant que des rejets repartent sur une base plus saine.
- de tailler des branches à risque sur d'autres platanes.



sonnes mal intentionnées. Le chantier d'insertion du CIAS de Carcassonne Agglo a débuté la reconstruction du mur (en pierres apparentes) qui sépare l'aire de jeux du chemin du Breil ; comme pour les autres interventions, nous fournissons les matériaux (sable, ciment, ferrailage...), l'équipe du CIAS se chargeant de la réalisation.

Après avoir consulté le Conseil Citoyen, le CMJ et un groupe d'ados, l'aménagement de l'espace de loisirs, sur le site de l'ancienne piscine, se poursuit.

En plus du city stade et du pumptrack, il est envisagé un skate park (dans l'ancienne piscine), un mini-golf situé après le pumptrack, voire d'autres aménagements.

### CCAS

Nous vous rappelons qu'une assistance, une aide, un conseil peuvent être apportés aux personnes confrontées à des difficultés d'ordre social ou matériel. Le secrétariat de la Mairie vous mettra en contact avec la responsable du service.

### Économiser l'eau

Comme vous l'avez très certainement entendu, l'été sera chaud; les éco gestes visant à économiser l'eau seront plus que jamais indispensables. Afin de donner l'exemple il a été décidé, pour cette année, de ne pas fleurir les fenêtres de la mairie ainsi que l'avenue principale qui traverse la commune.

### Info du Covaldem

Dans le cadre de l'évaluation des risques professionnels prévue par le décret n° 2001-1016, article 3.2., des mesures de prévention doivent être impérativement prises en compte : **suppression des marches arrière lors des collectes de déchets ménagers.**

Suite à cette délibération, trois secteurs de notre village sont concernés :

- L'impasse Prévert
- Le lotissement « Les Coquelicots »
- La rue des Mauves.

Les nouveaux emplacements sont à l'étude ; ils vous seront communiqués ultérieurement.

### Du côté de la bibliothèque

La bibliothèque sera fermée au public pour congés du lundi 24 juillet au vendredi 4 août, et du lundi 25 septembre au lundi 2 octobre inclus.

### Pharmacie de garde

Pour trouver la pharmacie de garde la plus proche de chez vous, vous devez composer le 3237 (0,35€/mn) ou appeler le commissariat de Carcassonne au : 04 34 05 28 00 qui vous communiquera ses coordonnées.

## CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

En septembre 2021, malgré le COVID, le Conseil Municipal des Jeunes est resté motivé pour mener à bien ses projets.

Ce groupe de jeunes encadré par Michel Esteban et Lorna Mercier, ont participé et réalisé :

- l'opération Nettoyons la Nature
- les commémorations du 8 Mai et 11 Novembre
- la matinée initiation à la pêche
- la soirée familiale de Noël sous le grand sapin au Bourguet
- Le traineau et la boîte aux lettres du père Noël
- la collecte des jouets pour les enfants nécessiteux et la visite de la caserne des pompiers
- l'exposition de photos anciennes
- et pour Pâques, la traditionnelle chasse aux œufs

Nos jeunes conseillers ont aussi travaillé sur le projet de l'aménagement du future espace sportif « Abel Barthas ».

Pour terminer ces deux années sur une note de partage, de convivialité et de civisme, une rencontre entre les jeunes, leurs



familles et les différents acteurs a eu lieu au City Stade le 16 juin. Ce fut une belle soirée simple et chaleureuse !  
Merci de la part des tuteurs à nos jeunes conseillers !

# ÉCHOS DES ASSOCIATIONS

## AMICALE LAÏQUE

Rendez-vous le vendredi 8 septembre à partir de 18h au Foyer des Campagnes pour découvrir notre association, nos différentes sections hebdomadaires et nos animations. Nos sections

– Gymnastique - le lundi et le mercredi à 18h au foyer. Renseignements Josette 06 84 68 44 82 - 55 €/l'année

– Peinture - les jeudis de 14h30 à 16h30 à la salle Rambaud. Renseignements William 06 73 46 84 27 - 15 €/l'année

– Tricot - tous les lundis de 15h à 17h à la bibliothèque. Renseignements Marie-Claude 04 68 78 14 90

– Yoga adultes - tous les mercredis de 17h à 18h et de 19h à 20h à la Maison des Associations. Renseignements Aude 06 26 63 24 76 ou Joële 06 42 46 90 68 175 €/l'année

– Danses en ligne - Les mardis et vendredis de 15h30 à 17h30 au foyer. Renseignements : Jacqueline 06 98 69 67 00 - 35 €/l'année.

– Patchwork - tous les mardis de 17h30 à 19h à la salle Rambaud. Renseignements Danielle 06 41 73 54 44. Niveaux débutants et confirmés. 40 €/l'année

Adhésion à l'association 15 €/l'année.

## PÉTANQUE CLUB PEYRIACOIS

Les concours du vendredi ont commencé début juin et se poursuivent jusqu'à fin août. Concours officiel de la fête locale le 6 août en doublette et le 7 août en tête à tête (*licence obligatoire*). Le 15 septembre concours handi-pétanque à 14h30.

Le terrain de pétanque est ouvert à tous. Bienvenue aux nouveaux arrivants et aux touristes.

## L'ÂGE HEUREUX

Initialement prévu le samedi 27 mai au foyer des Campagnes, le grand repas annuel du club du 3<sup>e</sup> Âge a finalement eu lieu au Café du Commerce à Rieux. C'est ainsi qu'à midi, une cinquantaine d'ânés ont investi l'ancre d'Ahmed Ben Ahmed qui les a gentiment accueillis. Marie-Paule Pibouleau, présidente de l'association, a entrepris de les installer

autour des quatre grandes tables dressées à leur attention. Pas facile tant les convives étaient excités de se retrouver. Chacun à sa place et le calme revenu, les « choses sérieuses » ont débuté par un apéritif, le temps que les salades gourmandes fassent une arrivée saluée par des onomatopées ravies. Le déjeuner s'est poursuivi par un plat de viande ou de poisson puis par un dessert au choix. La dégustation du café a mis fin au joyeux rendez-vous. Les membres du bureau, qui ont apprécié d'être servis sans avoir rien d'autre à faire que profiter, remercient Ahmed et son équipe pour la qualité de leur cuisine et l'amabilité de leur service. Jeudi 15 juin, les adhérents se sont à nouveau rassemblés pour un après-midi récréatif avec un loto-goûter dans le foyer.

À présent en congés d'été, les membres du bureau souhaitent à toutes et à tous de bonnes vacances et leur donnent rendez-vous pour la reprise des activités le 3<sup>e</sup> jeudi de septembre, à 13h30, dans le foyer.

## LOUIS BARTHAS : UNE RENOMMÉE INTERNATIONALE

Les historiens internationaux connaissent Louis Barthas et le citent fréquemment. Avec la complicité de son arrière-petit-fils, Pierre Barthas, et à l'initiative de l'historien Rémy Cazals, de Madame le Maire de Peyriac-Minervois et de son conseil municipal, du conseil départemental de l'Aude, de l'Amicale Laïque, du Cercle Louis Barthas, du Mouvement de la Paix, ainsi que de la Cave coopérative La Tour Saint-Martin, nous marcherons sur les pas de Louis Barthas à l'automne 2023.



Exposition « Barthas, une renommée internationale ». L'exposition, réalisée en liens étroits avec Rémy Cazals, se décline en douze panneaux abordant divers aspects de l'œuvre de Louis Barthas, les déclinaisons artistiques qu'elle a inspirées, ainsi que sa dimension internationale.

**Sur les pas de Louis Barthas - 20 au 22 octobre à Peyriac-Minervois**

Vendredi 20 octobre 2023 : Fête du vin primeur à la cave coopérative de La Tour Saint Martin.

Georges Barthas, petits-fils de Louis, a fait découvrir à Rémy Cazals les carnets de guerre de son grand-père. Fin des années 70, ces carnets ont été dactylographiés par la secrétaire de la FAOL et ont depuis connu maintes éditions intégrales. Les traductions se sont multipliées, donnant ainsi à Louis Barthas une audience internationale.

Les Carnets ont durablement marqué l'histoire de la FAOL, raison pour laquelle, à l'occasion de ses 90 ans, il est apparu comme une évidence de proposer divers rendez-vous permettant de (re)découvrir l'œuvre de Louis Barthas.

**Vendredi 22 septembre - Conseil départemental de l'Aude**

Lancement de « Louis Barthas, une renommée internationale ».  
– Spectacle « Bleu sombre horizon », représentation scolaire à destination des collégiens à 14h. A 18h la représentation sera ouverte à toutes et tous.

– 19h30 : vernissage de l'exposition « Louis Barthas, une renommée internationale ». Elle sera visible dans le hall du conseil départemental jusqu'au 19 octobre aux horaires d'ouverture de l'accueil. Spectacle « Bleu Sombre Horizon ». La pièce de la troupe peyriacoise « La Tripe du Bœuf » est inspirée des carnets de Louis Barthas. Mêlant grande Histoire et petites histoires, la pièce retrace les quatre années de la grande guerre à hauteur de soldat. Les deux comédiens, Jean Micheau et Roger Briole, en proposent une approche pleine d'humanité et d'universalité.

Dégustation de la Cuvée spéciale « Louis Barthas » et exposition de divers documents liés à la création de la cave, dont Louis Barthas est l'un des co-fondateurs.

Samedi 21 octobre 2023 de 14h à 15h30 à la bibliothèque : Exposition « Louis Barthas, une renommée internationale » (*Visible du 23/10 au 24/11 aux horaires d'ouverture de la bibliothèque*).

15h45 : Circuit pédestre « Sur les pas de Louis Barthas ».

Départ au Jardin de la Paix.

17h00 : Conférence de Rémy Cazals au Foyer des Campagnes : « Tonnelier, caporal, écrivain, Votre concitoyen, Louis Barthas ».

18h30 : Suite du parcours avec la dégustation à la cave coopérative de la cuvée spéciale « Louis Barthas ».

19h30 : Repas de la fraternité au Foyer municipal.

21h00 : Concert « Le Cri du poilu » : chansons sur le thème de la guerre 14-18.

Dimanche 22 octobre au Foyer des Campagnes : 14-18 au cinéma 16h00 : « Joyeux Noël » film de Christian Carion (2005, 1h55). Introduction par Rémy Cazals.

20h00 : « Un long dimanche de fiançailles » de Jean-Pierre Jeunet (2004, 2h14).



Plus d'information sur le flyer qui sera distribué ou auprès de la FAOL - Ligue de l'enseignement - Tél. 04 88 11 43 00 - contact@ligue11.org - www.ligue11.org

